



# Instalan en San Lázaro el Grupo de Amistad México-Reino de España



**Boletín No.1817**

## **Instalan en San Lázaro el Grupo de Amistad México-Reino de España**

Este miércoles se instaló en la Cámara de Diputados el Grupo de Amistad México-Reino de España, con el propósito de fortalecer las históricas relaciones bilaterales entre ambas naciones en materia de cooperación internacional, así como impulsar lazos económicos, culturales, académicos y científicos

El diputado Anuar Roberto Azar Figueroa (PAN), presidente del Grupo de Amistad, informó que se pretende afianzar los lazos históricos que enlazan a ambas naciones, “porque no es posible entender la historia de México sin su estrecha relación con el Reino de España”.

“Las relaciones entre España y México van más allá de posturas ideológicas. La colaboración trasciende a diversos campos como la ciencia, tecnología, turismo, comercio y economía”, reconoció Azar Figueroa.

Puntualizó que actualmente México es el principal socio comercial de España en América Latina. “Debemos ir mucho más allá de los dogmas políticos, religiosos y raciales, y fortalecer los lazos de dos naciones cuyas relaciones han sido constantes y presentan muchas similitudes como el idioma y sus raíces históricas”.

La diputada María Elena Limón (MC) evocó a los miles de refugiados en México tras el exilio español que aportaron al engrandecimiento, entre otros rubros, del Colegio de México y que fundaron empresas que hoy impulsan la economía del país.



Por su parte, el diputado Mauricio Prieto Gómez (PRD) manifestó que México y España son dos naciones hermanas con culturas muy similares y que desde la LXV Legislatura se trabajará para estrechar más las relaciones bilaterales en beneficio de la economía y del intercambio social cultural.

El diputado Pedro David Ortega Fonseca (Morena) se pronunció por un intercambio de experiencias sociales, culturales, académicas y económicas, que aborden las prácticas españolas acerca de la población con discapacidad, ya que las localidades de Ávila y Barcelona son ciudades modelo por su accesibilidad hacia una vida plena e independiente de dicho sector poblacional.

La diputada Lidia García Anaya (Morena) coincidió en que España y México son dos naciones con grandes raíces históricas, políticas y culturales que ameritan un intercambio constante de experiencias para que coadyuven al desarrollo de ambas naciones mediante “puentes firmes para sumar esfuerzos en cooperación internacional”.

A su vez, la diputada Blanca Alcalá Ruiz (PRI) mencionó que esta relación bilateral no solo tiene pasado y presente, sino que se encamina hacia un futuro promisorio mediante el intercambio y los acuerdos globales con la Unión Europea.

La diputada Mariana Gómez del Campo (PAN) solicitó darle vuelta a la página, a los dimes y diretes del pasado, y seguir construyendo la sólida relación bilateral que se refleja en los 24 tratados vigentes que se tienen actualmente con España.

El diputado Jorge Inzunza Armas (PAN) opinó que la relación México-España se debe priorizar para atender los problemas actuales del mundo globalizado. Reconoció que el país ibérico ha invertido más de 77 mil millones de dólares en empresas que generan más de un millón de empleos en el país.

La diputada Mónica Herrera Villavicencio (Morena) coincidió en que se debe trabajar hacia una relación que incluya intercambios de experiencias en acciones afirmativas para personas que enfrentan algún tipo de discapacidad y generar un diálogo con el parlamento español para fortalecer los derechos humanos.

La diputada Celestina Castillo (Morena), en su lengua nativa otomí, se pronunció por impulsar las exportaciones de artesanías, tapetes, servilletas, rebozos y todo el diverso arte de los pueblos originarios de México, hacia España.

El diputado Juan Pablo Sánchez Rodríguez (Morena) mencionó que respaldará la unión entre ambos pueblos para la difusión de la cultura, la ciencia y la educación, así como el respeto a la soberanía de ambas naciones que considera son hermanas.

Finalmente, el diputado Leobardo Alcántara (PT) resumió que son más de 500 años de relación entre México y España en las cuales hay más coincidencias que diferencias, por lo que exhortó a trabajar de manera conjunta para la atención de retos mundiales como la economía, el cambio climático, la recuperación tras la pandemia Covid 19 y la contingencia derivada del conflicto internacional Rusia- Ucrania.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**BOLETINES**

05/05/2022

LEGISLATIVO

A la declaratoria de este Grupo de Amistad, asistió el excelentísimo señor Juan López-Dóriga Pérez, embajador del Reino de España en México, y como invitados especiales estuvieron, el ex diputado Porfirio Muñoz Ledo, funcionarios de la Secretaría de Relaciones Exteriores y representantes de la comunidad española.